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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Werk- und Verkehrsausschusses und Ausschuss für die Belange 

des Schlosses Hagen und seines Umfeldes der Gemeinde Probsteierhagen 
(PROBS/WVA/03/2018) vom 25.10.2018 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Klaus Robert Pfeiffer  

Mitglieder 
Frank Arp  
Ralf Debus  
Hartmut Frischbier Vertretung für Herrn Duffner 
Carolin Grundt  
Angela Maaß  
Jörn Werner  

Sachkundige/r 
Alexander Kolberg Umweltbeirat 
Thomas Pahlke Gemeindewehrführer zu TOP8 
Ingo Stoltenberg stellv. Gemeindewehrführer zu TOP8 

Gäste 
Manfred Knorre Gemeindevertreter 
Angelika Schlauderbach Gemeindevertreterin 
Ulrike Schneider Gemeindevertreterin ab 19:40 Uhr 
Rolf Timm Gemeindevertreter 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frank Duffner fehlt entschuldigt 
 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:45 Uhr 
Ort, Raum: 24253 Probsteierhagen, Schloßstr. 16, "Schloß Hagen" 
 
 

Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Be-
schlussfähigkeit 

 

   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Bestimmung eines Protokollführers  
   
 4.   Niederschrift der Sitzung des Werkausschusses vom 

23.08.2018 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 
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 5.   Einwohnerfragestunde  
   
 6.   Sachstandsberichte  
   
 6.1.   Schnelles Internet  
   
 6.2.   Wegsanierung Schlosspark  
   
 6.3.   B-Plan Nr. 12 (Dabeler Ring)  
   
 6.4.   Anschaffung Kombischilder "Wulfsdorfer Weg"  
   
 7.   Ausschreibung Treppensanierung "Masurenweg"  
   
 8.   Beratung über eine mögliche Übergangslösung Feuerwehr-

gebäude 
 

   
 9.   Haushaltsentwurf Werk- u. Verkehrsausschuss Probsteier-

hagen 2019 
 

   
 10.   Antrag der CDU-Fraktion; Verkehrssituation in der Gemein-

de nach Einrichtung der Mautstation an der B 502 
 

   
 11.   Verschiedenes  
   
 12.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfä-
higkeit 

 

Der Ausschussvorsitzende (AV) begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest. Es wird festgestellt, dass die Einladung und die Bekanntmachung zur Sitzung Frist- und 
Formgerecht ergangen sind. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 

Die vorliegende Tagesordnung wird ohne Ergänzungen einstimmig angenommen. 
 
 
TO-Punkt  3: Bestimmung eines Protokollführers 
 

Der Ausschussvorsitzende wird zum Protokollführer bestimmt. 
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TO-Punkt  4: Niederschrift der Sitzung des Werkausschusses vom 23.08.2018 
und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 

Gegen die Niederschrift vom 23.08.18 gibt es keine Einwände. 
Die Beschlüsse aus der nichtöffentlichen Sitzung werden bekanntgegeben. 
 
 
TO-Punkt  5: Einwohnerfragestunde 
 

Aus dem Kreise der Anwesenden werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TO-Punkt  6: Sachstandsberichte 
 

TO-Punkt  6.1: Schnelles Internet 
 

Die Restarbeiten im sogenannten Polygon 1 (Hauptort)gemäß Abnahmeprotokoll vom 
16.08.18  sind abgeschlossen. Die Abnahme der Arbeiten in den Polygonen 2 – 5 (Ortsteile) 
erfolgte am Do., den 11.10.2018. Die im Protokoll aufgeführten Mängel sind bis zum 
05.11.18 abzuarbeiten. Die Abnahme dieser Restarbeiten erfolgt am 08.11.2018 ab 13:00 
Uhr. Vor der Abnahme fand im Schloss Hagen unter Beteiligung von Frau Pütz (DG), Frau 
Wierda und Herrn Dimov (mih-GmbH), Herrn Wauker (Amt Probstei) und Herrn Pfeiffer 
(Vors. WVSA Gemeinde) ein Gespräch über noch offene Punkte aus der Grundvereinba-
rung, dem Gestattungsvertrag und der Zusatzvereinbarung zwischen der DG und der Ge-
meinde Probsteierhagen vom 21.07.2016 statt. Ein Gesprächsprotokoll wurde der Ge-
schäftsführung der DG, dem Amt und der Gemeinde vorgelegt. 
 
 
TO-Punkt  6.2: Wegsanierung Schlosspark 
 

Die Abnahme der Wegesanierung erfolgte am 10.09.2018. Alle Restarbeiten sind erledigt. 
Der Verwendungsnachweis wurde dem LLUR fristgerecht vorgelegt. Alle Rechnungen sind 
beglichen. Der AV dankt Herrn Landschaftsarchitekt Muhs für die fachliche Begleitung und 
Bauleitung, der Fa. Bargholz für die gelungene Arbeit und dem Amt Probstei für die administ-
rative Unterstützung. Einen besonderen Dank richtet er an den Förderverein Schloss Hagen 
für die finanzielle Beteiligung an diesem Vorhaben, insbesondere dem Vorsitzenden des 
FÖV Herrn Fahrenkrog für seinen unermüdlichen Einsatz zur  Umsetzung des Konzeptes. 
 
 
TO-Punkt  6.3: B-Plan Nr. 12 (Dabeler Ring) 
 

Alle Laternen im Baugebiet sind gesetzt. Der Bürgersteig am Wulfsdorfer Weg ist gepflastert. 
Die VZ 325.1 / 325.2 „verkehrsberuhigter Bereich“ wurden am 18.10.18 gesetzt. 
Eine Pflanzung der vorgesehenen Bäume soll im November erfolgen. Die offizielle Endab-
nahme des Baugebietes erfolgt Ende November / Anfang Dezember 18. 
 
 
TO-Punkt  6.4: Anschaffung Kombischilder "Wulfsdorfer Weg" 
 

Die „am Wulfsdorfer Weg“ aufzustellenden Kombischilder werden in der 44. Kalenderwoche 
von der Fa. Bargholz gesetzt. 
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TO-Punkt  7: Ausschreibung Treppensanierung "Masurenweg" 
 

Dieser TOP wurde in der Sitzung des WVSA am 23.08.18 unter TOP 16 bereits behandelt. 
Das Leistungsverzeichnis lag der Bürgermeisterin und dem stellv. Vorsitzenden des WVSA 
vor. Da bis heute keine Änderungswünsche vorgebracht wurden, sollte nun die Ausschrei-
bung erfolgen. Mittlerweile hat sich jedoch die Mehrheitsfraktion darauf verständigt, die 
Treppenanlage vom Masurenweg zum Dorfplatz als barrierefreien, wassergebundenen 
Weg zu gestalten. 
 
Beschluss: 
Neue Erkenntnisse der Mehrheitsfraktion bedingen das Verschieben  eines Beschlusses 
über die Ausschreibung auf die nächste WVSA-Sitzung. 
Das vorliegende Leistungsverzeichnis wird an das Amt Probstei zurückgegeben. Die neue 
Variante ist einzuarbeiten, das geänderte LV ist dem WVSA bis Mitte Januar 2019 erneut 
vorzulegen. 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 3 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Beratung über eine mögliche Übergangslösung Feuerwehrgebäude 
 

Der AV geht in seinem Sachstandsbericht auf die ehemals geplante Containerlösung ein.  
Eine Bauvoranfrage zur Realisierung dieses Vorhabens wurde auf Anraten des Kreisbauam-
tes zurückgezogen. 
In der Sitzung des Finanz- und Lenkungsausschusses vom 05.09.2018 wurde nun der An-
stoß eines Projektes zum Neubau eines Feuerwehrhauses beschlossen. Dazu wurde ein 
Projektmanagementplan entwickelt und in zwei Arbeitssitzungen Projektteams gebildet. 
Da bis zur Realisierung des Projektes noch einige Zeit vergehen wir, muss für eine Über-
gangszeit im bestehenden Gebäude zum Schutz der Intimsphäre der weiblichen FFw.-
angehörigen baulichen Mindestanforderungen erfüllt werden. 
Nach diversen Gesprächen mit der Wehrführung wurden folgende bauliche Maßnahmen 
besprochen: 

1. Erstellen einer Schnellbauhalle oder eines Containers zur Unterbringung zweier An-
hänger, einer Tragkraftspritze und weiteres FFw.-Equipments. 

2. Erstellen von Trennwänden in der alten Garage zum Schutz der Intimsphäre der 
weiblichen FFw.-Angehörigen 

 
Diese Vorgaben wurden sowohl dem Kreisbauamt Plön als auch der HFUK vorgelegt. Eine 
Zustimmung beider Institutionen für eine Übergangszeit von 4 Jahren liegt vor bzw. wurde in 
Aussicht gestellt.  
Da dem AV erst am gestrigen Tag das Schreiben der HFUK übermittelt wurde, konnten die 
für diesen TOP erforderlichen Unterlagen nur als Tischvorlage verteilt werden. Ein Angebot 
für eine Schnellbauhalle der Fa. Tepe wurde dem AV erst drei Stunden vor der Sitzung vor-
gelegt. 
Nach kurzer Diskussion ergeht folgender 
 
Beschluss: 
1. Das Architekturbüro „Maas-Kontor“ wird mit der Planung der Übergangslösung beauf-

tragt. 
2. Grundlage ist der Bau einer Schnellbauhalle gemäß Angebot der Fa. BOS an die Fa. 

Acker Raum-Systeme GmbH, Hamburg. (Bestandteil der ehemaligen Containerlösung) 
Als Alternative soll das Angebot der Fa. Tepe mit betrachtet werden. 

3. Der Einbau von Trennwänden in der alten Garage ist vor Ort zu besprechen und ist Be-
standteil der Planung. 
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4. Planung und Kostenschätzung muss bis zur GV-Sitzung im Dezember vorliegen. 
5. Erforderliche Kosten für die Übergangslösung sind im HH 2019 einzustellen. 
6. In die Planung sind die Bürgermeisterin, der AV und die Wehrführung einzubinden. 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9: Haushaltsentwurf Werk- u. Verkehrsausschuss Probsteierhagen 

2019 
 

Zu diesem TOP wurde ein vom Amt Probstei erstellter Haushaltsvorentwurf zum Verwal-
tungs- und Vermögenshaushalt des WVSA für das HH-Jahr 2019 vorgelegt. 
Die für den Ausschuss maßgeblichen Haushaltsstellen wurden durchgesprochen. 
Aus dem Ausschuss wurden keine Änderungen benannt. 
 
Beschluss: 
Dem Haushaltsentwurf des WVSA für das Jahr 2019 wird in der vorgelegten Fassung zuge-
stimmt. 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Antrag der CDU-Fraktion; Verkehrssituation in der Gemeinde nach 

Einrichtung der Mautstation an der B 502 
 

Zu diesem TOP liegt ein Antrag der CDU-Fraktion vom 08.10.2018 vor. Dieser Antrag wird 
Anlage zum Protokoll. 
Der AV verliest den Sachverhalt. Bürger aus dem Ortsteil Röbsdorf und Anwohner der Alte 
Dorfstraße wiesen auf das erhöhte Verkehrsaufkommen in der Gemeinde hin. Gerade im 
Begegnungsverkehr im Bereich von der Hagener Au bis zur Kreuzung am Wulfsdorfer Weg 
sind LKW, Busse und landwirtschaftliche Fahrzeuge zum Überfahren der Bürgersteige ge-
zwungen. Dies führt zu einer erheblichen Gefährdung der Fußgänger. 
 
Nach einer kurzen Diskussion über Teile des Beschlussvorschlages wird über die unter 
Punkt 1. geänderte Vorlage abgestimmt. Es ergeht folgender 
 
Beschluss: 
1. Durch das Amt Probstei ist eine bildliche Darstellung der aktuellen Situation der Bürger-

steige und der Fahrbahn zwischen der Au-Brücke und der Kreuzung L 50 – K 31 vorzu-
nehmen. (Beweissicherung) 

2. Als Sofortmaßnahme sind durch das Amt Probstei bei der Straßenbauverwaltung des 
Landes Schleswig-Holstein zu beantragen: 
2.1 eine Tonnagebegrenzung auf 7,5 t für den Durchfahrtsbereich der L 50 von Trensahl 

bis zum Gewerbegebiet Krensberg, 
2.2 die in der L 50 bestehende 30 km/h-Zone auf den Bereich von der Lindenstraße bis 

zum Wulfsdorfer Weg zu erweitern und 
2.3 eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf 50 km/h für den Bereich Trensahl bis zum 

Ortseingang. 
3. Die Bürgermeisterin wird aufgefordert, den Minister für Wirtschaft, Arbeit und Verkehr 

anzuschreiben und auf die unhaltbare Situation hinzuweisen. In seiner Eigenschaft als 
vorgesetzte Dienststelle der Straßenbauverwaltung hat er diese zu beauftragen, oben 
genannte Maßnahmen zur Entschärfung der Situation durchzuführen. 
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Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  11: Verschiedenes 
 

Unter diesem TOP gibt der AV bekannt: 
 
- Der Brand im Gewerbegebiet Krensberg am 12./13.06.18 wird als  Versicherungs-

schaden über den Kreis Plön abgearbeitet, 
- Die Fahrzeuge der FFw.- Probsteierhagen TLF 8/18 und der ELW sind verkauft 
- Zum Gebäude Alte Dorfstraße 54 teilt der AV mit, dass die Stiftungsaufsicht des Kreises 

tätig ist, 
- Der Spielplatz Pommernring wurde am 11.10.18 durch einen Sachverständigen abge-

nommen, Restarbeiten werden durch die Arbeitsgruppe noch erledigt. Der Spielplatz ist 
zur Nutzung freigegeben und soll im Frühjahr offiziell eingeweiht werden, 

- Zwei Brücken über die Hagener Au -1. Brücke hinter dem Schloss und die sogenannte 
Panzerbrücke- 

      sind Erneuerungs- bzw. Reparaturbedürftig. Gespräche mit dem FÖV sind 
      aufzunehmen, mit dem Eigentümer der Panzerbrücke sind erfolgt, 
- Der AV bedankt sich bei dem Strohfigurenbauern für ihren Einsatz und die Anfertigung 

des tollen Ensembles. Die Versteigerung hat wieder einen schönen Betrag erbracht der 
für die Jugendarbeit in der Gemeinde eingesetzt werden soll, 

- Die nächste Sitzung des WVSA soll stattfinden am Do., den 17.01.2019 
- Durch den GV Frank Arp wird angemerkt, dass im Park noch Bäume zu fällen sind und in 

Muxall im Bereich der Bushaltestelle ein Baum abgängig ist. Hier muss die Gemeinde 
aus Verkehrssicherungsgründen tätig werden. 

 
 
TO-Punkt  12: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 

Da ein Beratungsbedarf über die Behandlung der nachfolgenden Tagesordnungspunkte 
nicht besteht, wird in öffentlicher Sitzung beschlossen, dass diese in nichtöffentlicher Sitzung 
beraten und beschlossen werden. 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
Ende des öffentlichen Teils der Sitzung um  21:12 Uhr 
 
Die Bürger und Presse verlassen den Sitzungsraum sowie die Gemeindevertreterin Frau 
Schneider. 
 
 
 

 gesehen: 
  

gez. Klaus Pfeiffer Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender / Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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